

〈データ〉1965年、三木市で創業。2019年に法人化。23年9月期の売上高は約3億円。従業員約10人。止水板は中畠の合井会社で製造。オープン価格だが、高さ約50cmで1枚数万円程度。藤井謙吾社長は三木市出身、八代学院高(現・神戸国際大付属高)卒。



2022年に中国・河南暴雨
発生した豪雨の際に水をせき
止める「フロード・ガード」

高さ約20cmと約80cmのL字形で、最大300kgの水は耐える。バーツをつなげば幅90cm以上のあらゆる凹口に対応し、土手ラインを一直線にもカーブにもできる。「端から端までふさがないと意味がない。突破口があれば、おはそこから流れ込む」「藤井謙吾社長(50)が強調する、ライバルは土のうだ。『又細で、柔軟なイメージ。しかし高い』、最

近は土が取れる所もない』。吸水材が入った布服を着、災害時には充てられがちの、水を吸つた後の處理も面倒だ。自社の止水板なら、1枚4~8kgで一人でも持ち運べ、洗濯はまた使える」と得意を説く。会社は父が機械メーカーとして創立して、兄が草刈り機などに使われる物の粗造版を手作りで作っていた。19年、藤井氏が中国に赴任し、日本を中国の工場に譲った。関東や東北地方などでは甚大な被害が出る中、中國内で止水板が力を發揮する範囲を口にした。その日のうちに販売スケートに連絡。代理店として日本向けて販売を始めた。が、日本で認識する止水板が慣れてしまった。

そこで生まれたのが藤井氏の設計力だ。先代2人が健在だったときは、父が製品の構造を考え、彼がつくり、元が作る、役割分担だった。手書きのスケッチから模型を見直し、自社製品化に着手した。試験用に、実際にコンクリート敷アールまでつくった。展示会で評判を博す。官公庁や施設施設、地元住民が希望者は300人近くいた。

「一代一業」 己に課し 止水板開発。



次の 一手

「激動の中で 兵庫の企業」

「一代一業」。社長の代りに、一つの業を握りこむ。亡き父と見かねて、15年に家業を引き、この業を引き継ぐ。3年前、新たな事業を行って出た。主に農田水利物から離れ、社名にある「鋼」もほとんど使わない。△自己撤退できな防災用の止水板だ。

L字形の止水板「フロード・ガードF」を示すフジ鋼業の藤井謙吾社長。2023年にはグッドデザイン賞に選ばれた=加古川市茅ヶ町水足

○原則、普通不確に報載します。